
SPD-Fraktion im Rat der Stadt Jülich 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Fuchs, 

die SPD-Fraktion stellt folgende Anträge: , ' 

- An allen Spielplätzen im Stadtgebiet an denen diese fehlen werden Schilder 
„Rauchen verboten" mit Text und Piktogramm nach DIN EN ISO 7010 ergänzt. 
An den Spielgeräten auf dem Schlossplatz außerhalb des umgrenzten Spielplatzes 
wird ebenfalls ein entsprechendes Schild aufgestellt. 

Die Stadt erinnert an das allgemeine Rauchverbot auf Spielplätzen gemäß NRW 

Nichtraucherschutzgesetz mit einer Öffentlichkeitskampagne in Print und Online 

Medien. 

Die Brückenkopf-Park GmbH wird beauftragt, sich mit dem Nichtraucherschutz in 

den Anlagen des Parks zu befassen und geeignete Maßnahmen zu veranlassen. 

Begründung: 

Das Nichtraucherschutzgesetz NRW verbietet ausdrücklich und aus gutem Grund das 

Rauchen auf Kinderspielplätzen. Die Schädlichkeit von sowohl Zigarettenrauch und als 

auch den Stummeln, insbesondere der Filter für Gesundheit und Umwelt sind hinlänglich 

bekannt. 

Leider halten sich viele Menschen nicht an dieses Verbot und gefährden damit die 

Gesundheit der Kinder. 

• Couragierte Mitbürger*innen. die andere Menschen an das Rauchverbot erinnern stellen 

dabei häufig fest, dass sich längst nicht alle des Rauchverbots auf Spielplätzen bewusst 

sind. Ein Rauchverbotsschild samt Piktogramm - um auch Sprachbarrieren zu überwinden 

- an allen Spielplätzen kann hier schon Abhilfe schaffen. Ferner gibt ein Schild auch allen, 

die auf das Rauchverbot hinweisen einen direkten Verweis auf die bestehenden Regeln an 

die Hand. 

Herrn 

Bürgernnelster A.Fuchs 

Jülich, den 24.08.2022 



Ein besonderes Problem bei der Durchsetzung des Rauchverbots auf Spielplätzen stellt der 

Spielplatz am Schlossplatz dar. Der Spielplatz ist mit den Jahren über den umgrenzten 

Bereich hinausgev\/achsen. Ein Rauchverbotsschild muss deswegen auch an den 

Spielgeräten außerhalb des umgrenzten Spielplatzes aufgestellt werden. 

Auch im Brückenkopf-Park sind ausgewiesene und sehr stark frequentierte Spielplätze 

vorhanden, bei denen dieselbe Problematik zu Tage tritt. Insoweit sollten sich Aufsichtsrat 

und Geschäftsführung des Parks mit der Thematik der Durchsetzung von Rauchverboten im 

Park befassen. 

Mit freundlichen Grüßen 

Harald Garding 

Fraktionsvorsitzender 




